

Février 2019, début de la commémoration de la Retirada (exposition, salle « la Baraque », Brest-Bellevue)



Dépêche de Brest  
(02/02/1939)

En février 1939, la chute de Barcelone provoque, en quinze jours, un exode sans précédent. Près d'un demi million de personnes franchissent alors la frontière des Pyrénées, dans de terribles conditions. C'est la *Retirada*. Les premiers réfugiés arrivent à Brest le 2 février 1939:

80 ans plus tard, MERE 29 entame cette année de commémoration par le montage de notre exposition dans le quartier de **Bellevue à Brest (salle la Baraque, du 1er au 4 février)**.

**Durant ces 4 jours, une centaine de personnes jeunes et moins jeunes sont venus à notre rencontre.**

**Un succès... Un pas de plus vers la connaissance, la reconnaissance de la mémoire de l'exil...**

**Bravo à tous.**

*Hugues*

**Quelques images:**

Février 2019, début de la commémoration de la Retirada (exposition, salle « la Baraque », Brest-Bellevue)



Février 2019, début de la commémoration de la Retirada (exposition, salle « la Baraque », Brest-Bellevue)



**le reportage video de l'ami cinéaste Pierre:**

**La presse en a parlé :**

**Article du Ouest France :**

Février 2019, début de la commémoration de la Retirada (exposition, salle « la Baraque », Brest-Bellevue)

Ouest France 01 février 2019

## Expo : l'Exil républicain espagnol dans le Finistère



Monique Escobar, Claudine Allende Santa Cruz, Hugues Vigouroux et Pierron-Maria Avellan invitent le public à découvrir les 80 ans de la « Retirada ».

CRÉDIT PHOTO : OUEST-FRANCE

L'association Mere 29 (Mémoire de l'exil républicain espagnol) présente, à La Baraque, son exposition « Les réfugiés espagnols dans le Finistère, de la guerre d'Espagne à nos jours ».

La guerre d'Espagne (1936-1939) conduit de nombreux réfugiés républicains espagnols dans le Finistère. Dès 1937, arrive une population civile et combattante contrainte de fuir le nord-atlantique de l'Espagne. En février 1939, après la chute de la Catalogne, environ 500 000 Espagnols, civils et militaires, entrent en France, c'est la Retirada. Enfin, dès

1941, les ex-combattants républicains, regroupés en GTE (Groupe de travailleurs étrangers) sont livrés à l'occupant pour édifier notamment la base des sous-marins de Brest.

Seize panneaux invitent le public à découvrir cet exil.

**Jusqu'au 4 février**, salle La Baraque, place Napoléon-III à Bellevue, vendredi de 14 h à 17 h, samedi de 10 h à 12 h et de 14 h à 17 h, lundi de 14 h à 17 h.

Article du « Télégramme de Brest »

<https://www.letelegramme.fr/finistere/brest/bellevue/refugies-espagnols-une-exposition-jusqu-a-lundi-a-la-baraque-31-01-2019-12197681.php>

Reportage France3 Iroise:

<https://france3-regions.francetvinfo.fr/bretagne/emissions/jt-local-1920-iroise>

Février 2019, début de la commémoration de la Retirada (exposition,  
salle « la Baraque », Brest-Bellevue)

<https://france3-regions.francetvinfo.fr/bretagne/emissions/jt-1213-bretagne>

**Reportage radio RCF Finistère:**

<https://rcf.fr/actualite/social/les-republicains-espagnols-en-finistere-1939-2019>